

Puntos de vista

El homenaje a Galán y a García Hernández, ha
de ser persistente y en sentido
virtualmente republicano

En el cuarto aniversario del fusilamiento de los héroes de Jaca, de los capitanes Galán y García Hernández, como en los otros tres aniversarios anteriores, se ha dedicado a aquellos artículos y recordatorios y un homenaje en el Parlamento de la República. Un homenaje en el que han tomado parte todos los sectores de la Cámara incluso los «cedistas», que lo han hecho tíbiamente y con desgana, que es como si no lo hubieran hecho—pues no lo sienten—y exceptuando los monárquicos y los tradicionalistas. Con la particularidad de que los que representan a los partidos que menos imbuidos están del espíritu republicano y revolucionario—en el sentido progresivo de la palabra—que animaba a aquellos bravos luchadores que ofrendaron su vida por la libertad del pueblo, son los que más han alardeado de su amor a la memoria y su entusiasmo por los ideales de los que sucumbieron víctimas del despotismo monárquico.

Bien están los recuerdos y los homenajes a Galán y a García Hernández, porque tanto ganados y merecidos los tienen. Pero esos homenajes a fecha fija, y casi en forma ritual, no son los más indicados ni los más obligados a quienes tan noble y heroicamente se sacrificaron en aras de la República.

El sentimiento que impulsó la cristalización del 14 de Abril de 1931, está actualmente bastante diluido. Se ha ido mixtificando y adulterando de modo tan patente y ostensible, que hay momentos en que no atinamos a darnos cuenta de que nos encontramos en pleno régimen republicano. Y esto es lo que hay que evitar; a esto es a lo que hay que salir al paso. Esto es lo que no debe consentirse si queremos honrar dignamente la memoria de los héroes de Jaca.

Los que tienen sus nombres a flor de labios y hablan en elogio de ellos, y, en cambio, se conducen políticamente en forma contraria a lo que son y representan los ideales que inspiraron su gesta; los que se asocian a sus homenajes y no tienen escrúpulos en unirse o coaligarse con los enemigos de las ideas que ellos encarnaban, contribuyendo a que se desfigure la virtualidad, el modo y la pureza de las mismas, no tienen derecho a poner en su boca los nombres de Galán y de García Hernández.

No es con esos homenajes para la galería; con esos homenajes forzados, carentes en absoluto de sinceridad como se enaltece y se honra la memoria de los bravos capitanes que estimularon la proclamación de la segunda República española. La mejor manera de honrarla y enaltecerla es con la acción y con la conducta. Actuando continuamente sin interrupción ninguna, en republicano; pero en republicano sin mácula, mezcla ni combinación con quien no sienta arraigados en su alma el sentido, el modo y la ética de la República. Conduciéndose limpiamente, honradamente, dignamente. Procediendo con lealtad y con reclitud. Y no consintiendo que se introduzcan, que se mezclen, habilidosa y arteramente, en las filas republicanas los que no persiguen otra finalidad, al hacerlo, que dividir y disgregar a los hombres de buena fe para apoderarse de la República y convertirla en un régimen radicalmente distinto de lo que debe ser en todo momento. En un régimen autoritario y reaccionario. En un régimen que sería todo lo contrario de lo que significa el concepto República, o sea libertad y democracia.

Al cumplirse el cuarto aniversario

de la inmolación de los héroes de esta República, capitanes Galán y García Hernández, creemos que ha llegado la ocasión de poner la mirada en lo alto y rectificar terminantemente todos los errores, omisiones y negligencias cometidos, ajustando nuestra conducta y nuestra actuación para lo sucesivo en el más estricto espíritu de la República del 14 de Abril de 1931. Y aun en la forma más acentuada, porque quizás en él ha habido, al traducirse a la realidad, tolerancias y condescendencias que han constituido el hueco en el que se ha introducido la cuña antirrepublicana—lobos disfrazados de corderos—que pretende anular la acción liberal de la República.

No hemos de limitar y concretar los homenajes a Galán y a García Hernández al día del aniversario de su sacrificio. Esto es demasiado pequeño e insignificante. Esto es un formulismo impropio de los que tan desinteresadamente lucharon por la causa republicana iniciando la última etapa para la instauración del actual régimen. El homenaje que merecen y que hay que ofrendarles ha de ser persistente, continuo. Y ha de consistir en recuperar el verdadero espíritu republicano, actuando todos los que se consideren republicanos de verdad, republicanos convencidos, con la máxima eficacia, en el más amplio sentido liberal y democrático, oponiendo resueltamente sus doctrinas y su acción a las acometidas de las derechas antirrepublicanas, que es el único camino para impedir que se desvirtúe y se confunda la esencial misión de la República.

Este será el mejor procedimiento, el más adecuado y el más efectivo para honrar y enaltecer la memoria de Fermín Galán y de Angel García Hernández.

José Gaya Picón.

Barcelona, 1934.

Vida de relación

De Barcelona ha regresado restablecido de su enfermedad, nuestro querido amigo don Teodoro Galindo, acreditado y prestigioso industrial de esta plaza.

Lo celebramos de todo corazón.

Conductas distintas
El señor Dencás y sus
compañeros en el Go-
bierno de la Gene-
ralidad

Un telegrama procedente de París anuncia que el señor Dencás, que fué consejero de Gobernación en el Gobierno de la Generalidad de Cataluña, abandona Francia, donde logró refugiarse a raíz de los sucesos del 6 de Octubre, para ir a residir a Méjico.

Como republicanos—y por serlo—no aprobamos la conducta del señor Dencás. Presos los demás componentes de la Generalidad; habiendo recabado para sí el señor Companyns toda la responsabilidad de los hechos, según ha dicho el señor Gil y Gil, parece un deber moral—si no material—, que un elemental sentido de lealtad—para quienes fueron sus compañeros, obligaba al señor Dencás a seguir su conducta, poniéndose a disposición de las autoridades para correr la suerte que ellos corran, y no otra.

Pero se da, además, una circunstancia que, por agravar la situación del señor Dencás, debería contribuir a que no recatase, del modo que lo hace, su responsabilidad. Es él el único consejero a quien se acusa de malversación.

Cada uno, naturalmente, debe dictarse su conducta, y allá él con las consecuencias. No tratamos de trazar las normas al señor Dencás. Decimos sólo que su proceder tiene muy poco de republicano, y que los republicanos no lo aprobamos.

Diputación Provincial

Recaudación de cédulas
personales

Se pone en conocimiento del público que ha sido prorrogado el plazo de cobranza voluntaria, el cual finará el 31 del actual.

Como se ha venido haciendo hasta ahora, se pasarán las cédulas al domicilio de los contribuyentes por una sola vez, viniendo obligados después a obtenerlas en las oficinas de la Diputación, horas de nueve y media a trece.

La verdad puntualizada

Sobre la carretera Lascuarre-Vilaller

Muestra. — «Tenemos hecho el firme propósito de no contender con cierta clase de Prensa moralmente insolvente que tiene por norma periodística la mentira, por estilo la insidia o la injuria y por método la difamación del adversario».

El párrafo que destacamos ha salido en las columnas de un papelucho de sacristía que pretende, con su rabiosidad de hembra histérica y mal educada, contrarrestar—claro es que sólo con gritos y palabrotas del peor gusto—las noticias certísimas de la incesante, eficaz y beneficiosa labor que el dignísimo diputado republicano don Joaquín Mallo, viene realizando por los intereses de nuestra provincia. Nosotros, que conocemos cómo las gastan los «señoritos» de la acera de enfrente, demostramos plenamente desde estas columnas que los diputados de la triple A. no solamente no han hecho nada por las comunicaciones que, como la carretera Lascuarre-Vilaller, son de enorme interés para nuestra provincia y especialmente para las comarcas afectadas, sino que han realizado gestiones que demuestran todo lo contrario.

Dos terceras partes de una plana nos dedica el pío y «bien hablado» papelote, para demostrar que se halla absolutamente indocumentado—¡cómo no!—en cuanto se relaciona con la creación del Circuito y su desarrollo. Todo el «peso» de sus pesadísimas e impertinentes razones se concreta en la afirmación de que las carreteras que forman el Circuito estaban proyectadas antes del Circuito. Evidentemente. Algunas se comenzaron y se proyectaron antes de que sus «cristianas mendedumbres»

se metieran a periodiqueros con ambiciones de caciques. Otras estaban construidas hace más de medio siglo. Pero todas, absolutamente todas las que constituyen ese Circuito y otras que son su complemento se hallaban paralizadas por la existencia de un veto de guerra que desapareció para todas ellas gracias a la creación de ese Circuito. Por esto han podido ser una realidad la carretera Broto-Biescas, la de Campo-Arro, la de Campo por las Vilas, la de Castejón de Sos por Bisaurri y la de Lascuarre-Vilaller; como lo serán en plazo corto las de Broto a Ordesa y a la frontera por Puyarruego y las de Bielsa y Benasque, ésta, la de Las Bordes, preterida por otra proyectada en tierras de Cataluña y cuya preterición habría de buscarla en la inactividad e indocumentación de quienes se dicen representantes del país sin preocuparse de otras cosas de más sustancia que no sean cambios de concejales y de gestores provinciales, medio el más eficaz para pacificar espíritus y para dar sensación de labor «democrática» y «austera».

Y conste a los «señoritos ricos» del beatífico y jesuítico organillo, que destempladamente pero piadosamente pretende injuriarnos, que en esta Casa y en este periódico, el que menos, tiene tanta solvencia moral como el que más de todos—usados, juntos o separados.

Compulsación

Del patriotismo

II

En España hemos tenido y tenemos grandes patriotas. Pero han sido hitos grandiosos, luminosos y deslumbrantes en nuestra Historia. Individualidades extraordinarias. Mentes intangibles e incommovibles como rocas sagradas. El pueblo español, colectivamente, no. Por idiosinerasia o por temperamento, el peninsular es un detractor sistemático de su nación, de sus leyes, de sus hombres y de sus sistemas. Igual da que sea un analfabeto perdido que un cursi atiborrado de lecturas amazoctadas y pedantes. El fondo no cambia. Lo infrecuente, casi lo absurdo es toparse con un patriota consciente, conocedor de nuestra Historia, de nuestros defectos, de nuestra vitalidad y de nuestras posibilidades vírgenes y latentes todavía. No tenemos orgullo racial. Otras naciones, tienen superpuesto ese orgullo a otro sentimiento o convicción ideológica. Inclusive llegan al extremo, siempre reprochable, del odio al extranjero o, cuando menos, al desprecio más humillante. Los españoles nunca llegan a esa curva hartamente penosa. La xenofobia se desconoce. Somos, por naturaleza, acogedores, sencillos, efusivos, esplendidos y atentos con el extranjero.

Se ha dicho que «un francés es Francia entera: un inglés es la rubia Albión ambulante, y un alemán es un imperalista que transige». Del español no se puede decir lo mismo. Nosotros creemos que, ante todo, el ibérico es un duro detractor de sí mismo. Lo extraño lo acata mejor. Las insidias que pudieron vertir un Dumas o un Gautier, y más recientemente, Waldo Franck, casi las creemos convenientes y acertadas. Y estamos de acuerdo con los tramundados impenitentes y descamisados que borraron del «Baedeker» nuestra nación recordando aquella ironía cruel y sangrante de que «Africa empieza en los Pirineos».

Alguien ha dicho que «únicamente España es el país de la negación, del humorismo vejarío, del desprecio sus íntimos valores». Hartamente doloroso, pero certísimo. Nos complacemos en torturarnos y triturarnos a nosotros mismos con un goce sádico. Todos tenemos a flor de labio un inacabable florilegio de duros y venenosos adjetivos contra la nación genitora y sus hombres representativos. Aun en los mismos escritores, ahitos de falsa cultura bebida en fuentes turbias, en muchos europeístas a rajatabla apasionados, se da el caso lamentable y calamitoso del desprecio temático a lo nuestro. Paladea con no sabemos qué patológico deleite al decir cosas imprecisas, sacar a relucir lacras indignas y desatorizar todo a aquello que sea íntimamente español. Somos acerbos, humoristas, de hiel y vinagre con nosotros mismos, desconfiamos de lo nuestro, calculamos a nuestros valores incontrastables y aceptamos ruborizados, llenos de júbilo, cualquier contumelia o embuste que vaya en desdoro de «Espagne», la exuberante nación de los consejos.

¿Por qué este antipatriotismo o esta insensibilidad notoriamente criminal? La raíz de este poco arraigo según Costa, Ganivet, Unamuno, Ortega y Gasset, Marañón y otros prohombres eminentes, próceres del pensamiento, radica en las dinastías extranjeras que contrahicieron nuestro carácter, revistiéndolo de falsedad, haciendo bailar al rigodón, leer las tonterías de Baileau, las metrificaciones de Beranger, amueblar sus casas con enfático «recoocó», imitar a Versalles y otras sandeces.

Lo foráneo siempre ha sido fatal para todas las naciones; pero para España, país, por su recio e indómito individualismo, de pura cohesión espiritual, ha sido destructor e irreparable.

J. Sampóriz Janín.

Rasgo de honradez Muy aristocrático

Un modestísimo obrero, que cobra jornal, cuando encuentra trabajo, que no es todos los días, llamado Carmelo Blasco, vió abandonado en la calle un reloj de oro, que está valorado en 750 pesetas.

Inmediatamente hizo las gestiones necesarias para averiguar el dueño y una vez conocido éste se apresuró a entregarle el reloj extraviado, sin esperar otra recompensa que el deber cumplido.

Este rasgo de honradez acrisolada se comentó ayer en la ciudad con grandes elogios para el humilde obrero, al que nosotros felicitamos y aplaudimos.

Leemos en el diario «El Guadalete», periódico derechista de Jerez de la Frontera:

«Los señores don Pedro González Gordón y don Pedro Soto y Domecq, de la Directiva de la Sociedad Jerezana de Polo, han vendido seis caballos de dicho sport a don Felipe Bertrán Güel, de Barcelona, y para despedir a los semovientes, los señores citados obsequiaron con un banquete a sus amistades, entre los que se contaban las distinguidas damas doña Luz Ruiz de González Gordón, doña Emilia Díez de González Gordón, y otras respetables señoras y bellísimas señoritas.

Entre los señores vimos a don Julián Pemartín y Sanjuán, don José Ruiz Crespo, don Miguel Primo de Rivera y Sáiz de Heredia, don Iñigo López de Carrizosa e Ibarra, don Estanislao y don José Ignacio Domecq y González, el simpático y dicharachero don Pedro León y Chacón, y al imprescindible don Eugenio Luque.

Se sirvió un banquete por el acreditado restaurante Nuevo Hotel, teniendo sitio en el comedor, en artísticos pesembres, los semovientes objeto del agasajo, los que fueron tratados con exquisitez.

No puede negarse que la noticia es interesante. Y que se comenta sola.

Ahora, una duda nos atormenta: ¿De cuántos cubiertos era el banquete?

Nota de la Alcaldía

Aviso

Según comunica el general comandante de esta Plaza, las fuerzas de la Guardia civil y del Regimiento de Infantería núm. 20, efectuarán ejercicios de tiro al blanco en el campo de Fornillos, a partir del día de hoy. Lo que hace público esta Alcaldía, para general conocimiento y en evitación de posibles accidentes.

Huesca, 18 de Diciembre de 1934.—
El alcalde, Manuel Gómez.

Actualidades

Las tendencias de la moda

Fémina

Fantasías

Crónica de París

En la moda actual se dejan notar dos tendencias completamente opuestas. De una parte, el retorno a lo sobrio, a lo sencillo; en una palabra, al «tailleur».

Estas dos contraposiciones se nos presentan más destacadas en la moda de los ensembles de noche. Por ejemplo los hombros de estos vestidos pueden ir como envueltos en una nube de tul, de relieves y de drapeados de tisú, o bien completamente naturales, lisos y sencillos.

La peletería se limitará a chaquetas largas (levitas), muy ajustadas al cuerpo, y en capitas muy cortas y amplias.

Los vestidos poco escotados, de realización «tailleur», están confeccionados en ricos tisús: «lamés», «pailletés», «broches».

Los verdaderos abrigos de noche, los más nuevos—diremos—son las capas medio largas, todas en piel, o bien combinadas artísticamente en ricas telas y peletería. Pero, los abrigos largos, no han quedado completamente olvidados y juegan también un papel muy importante en la moda actual.

Estos, son bastante más largos que en anteriores temporadas, llegando a tapar completamente el bajo de la falda, por muy larga que ésta sea. Estos abrigos se confeccionan en ricas telas, y van adornados con amplísimos motivos de piel en el cuello y en las mangas.

Se ha hablado mucho de la libertad absoluta de utilizar determinados ensembles para cualquier hora del día. Y, esto no es cierto. Una mujer que se precie de elegante, no concurrirá nunca a un té en traje de sport ni saldrá por la mañana, a su paseo, en traje de «après midi».

Ahora bien: la moda actual ha impuesto unos trajecitos sencillos y elegantes que se pueden llevar perfectamente en cualquier hora del día. Estos trajecitos son de líneas sencillas y elegantes. Los cuellos muy cerrados y provistos de cuellecitos del mismo tejido del vestido y las mangas largas y estre-

chas, terminadas en puñitos, bien del mismo tejido, bien en otro combine perfectamente con aquél.

El abrigo que acompañe a estos vestidos deberá ser negro o de un azul marino muy sombreado. Las pieles para estos abrigos serán negras (nutria, astracán, petit gris, renard—el renar plateado será el preferido). Y, en fin, sobre estos vestidos, los motivos, que llamamos de adorno, serán realizados en terciopelo, satén, lamé, admitiéndose también algún otro motivo de clip metálico al borde del escote.

En las faldas, se ven muchos plisados, dobles costuras y van generalmente acompañadas de un abrigo del mismo tejido o de una capita de piel tres-cuartos. Los bolsillos en las faldas, no se llevarán más que en las de sport.

Las blusitas, como complemento de las faldas, tienen también marcada importancia. Estas blusas se confeccionan con tafetas en distintos tonos, en seda.

Valentine.

Hotel Banzo

El nuevo establecimiento de viajeros que resuelve el problema del hospedaje en Monzón. Agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Cuartos de baño. Limpieza y desinfección electrolux. Cocina de primer orden. Especialidad en banquetes. Servicio esmerado. Garaje (gratuito).

Avenida 14 Abril Teléfono, 14

MONZON-Huesca

Situado entre los cruces de carreteras de Huesca, Graus, Fraga y Lérida

ODEON SAGE

Siempre los films de primera categoría

¿Se rió usted viendo «Torero a la fuerza»?

Escándalos romanos

es la fastuosidad más notable hecha hasta la fecha. Un torrente de carcajadas le originará el día de su estreno en el ODEON.

Fórmulas de cocina

Jibia a lo pretérito

Se limpia y se corta en ruedas la jibia, y se colocará en una marmita, acompañada de agua, aceite en igual cantidad, sal, tres o cuatro cebollas, también en forma de redas, y un vaso de aguardiente de uva.

Se deja hervir hasta que cueza bien la jibia; luego se añadirán pasas, azafrán, pimienta y una cantidad de arroz hasta que los granos se separen, y entonces se puede servir.

Lengua a la huertana

Se cuece la lengua de vaca en la olla corriente del cocido; se despelleja, se corta por el centro para extenderla y se baña con aceite, poniéndola al horno por unos minutos.

Luego se le echa por encima una salsa de tomate, espesada con miga de pan remojada en vinagre, y queda en disposición de ser servida.

Diputación provincial de Huesca

Beneficencia-Anuncio

Subasta para el suministro de carne de certero, fino del país, con destino a los Establecimientos benéfico-provinciales de esta Capital y Manicomio de Quicena, durante el año 1935

La subasta se celebrará el primer día hábil, transcurridos que sean los veinte días siguientes de su publicación en el «Boletín Oficial» de la provincia, a las once horas, en el salón del Palacio de la Diputación, y bajo la presidencia del de la Corporación contratante.

Se fija como tipo para la subasta el precio de 3'65 pesetas el kilogramo.

La cantidad en que se calcula el suministro es de 20.000 kilogramos.

El plazo de exposición de pliegos y demás documentos, así como de presentación de proposiciones, terminará a las trece horas del día hábil anterior a la subasta.

La fianza provisional asciende a la cantidad de 3.650 pesetas.

Huesca, 15 Diciembre de 1934.—El presidente, J. Ferrer Gracia.—El secretario, Manuel Blanco.

Casino Oscense

RESTAURANT

Cubiertos, a 4,50

Servicio especial bodas y banquetes

J. FONCILLAS

Mil fantasías han ocupado en la moda lugar preponderante para reemplazar los botones, en el momento mismo en que ellos adquirirían derechos sobre nuestros trajes estilos sastre y nuestros abrigos de casi invierno.

Todos los conjuntos de lana que ahora tanto se llevan en esta capital, se cierran por medio de «clips», de los, lo menos se puede decir, es que se aplican para este uso las cosas más raras y las materias más extravagantes. Las conchas parecen ser las preferidas por el momento, pero hay también muchas otras cosas en boga.

Las hebillas también vuelven a renacer esta temporada en el calzado con ciertas variantes, y agregaremos que en los zapatos para la noche se ven con frecuencia en las veladas elegantes «clips» de dos a tres, en curiosas imitaciones de diamantes que sustituyen ventajosamente a las hebillas.

El paraguas «tom-pouce», vulgarizado ya, renace ahora en un minúsculo modelo forrado con tela impermeable brillante, en tanto que otros modelos de celofán protegen igualmente de la lluvia,

Teatro Olimpia

Mañana miércoles. ¡Único día! El más formidable espectáculo de la actualidad, «RAMPER y sus colegas» (Reciente éxito en el Circo Price, de Madrid). 25 artistas de primer orden. Precios reducidos: Butaca, 2,50. Se despachan localidades.

Automóviles

autos-taxi con radio, cómodos y seguros; ómnibus de alquiler para excursiones, bodas y romerías; camiones para transporte de muebles y bultos en general.

Informes y avisos: Bayego-Carruesco, Coso G. Hernández, 97-Teléfono 307.

Matadero público

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer.

- Carneros, 24, kilos, 398,20. Corderos, 0, kilos, 0,00. Borregos, 7; kilos, 88,20. Ovejas, 00, kilos, 00,00. Ternascos, 13, kilos, 122,20. Vacas, 1, kilos, 189,00. Terneras, 5, kilos, 308,00. Cerdos, 14, kilos, 1196,00. Cerdillos de lecke, 00, kilos, 0,00. Total, 82 reses; kilos, 2.274,60.

Olimpia

Hoy martes

Programa excepcional

A las 6,30 en punto y 10,30

1.º APOSTANDO A CUPIDO, por Will Rogers

2.º La producción de intensa emoción, Conducta desordenada, por Spencer Tracy, Sally Eilers. El Brendel...

Para NAVIDADES acreditará su buen gusto, obsequiando con los exquisitos cigarros habanos

EL POTOSÍ

elaborados a mano.

Table with 3 columns: Cigar brand, Price per box of 25 cigars, Price per cigar. Includes brands like CORONAS, CREMAS, LONDRES, BREVAS, PANETELAS.

Los precios indicados incluyen el impuesto del timbre

En sus fiestas no olvide los elegantes y DELICIOSOS CIGARRILLOS CAMEL

Teatro Odeón Empresa SAGE

Teléfono n.º 2

SIEMPRE LOS MEJORES ESPECTACULOS

Hoy martes Estreno

del film producción nacional presentado por Selecciones Capitolio.

Dos noches

Apasionante asunto dramático de intensa intriga. La ambición de dos aventureros, hombre y mujer, arrollado por redentora pasión surgida en el espacio de dos noches

Admirablemente interpretado por Conchita Montenegro, José Crespo, Carlos Villarias y Romualdo Tirado

TOTALMETE HABLADA EN CASTELLANO

ASRIA. Bancaria Clarnus

Diputación, 309, entlo., 1.ª BARCELONA Horas de despacho: de 9 a 12 (entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas o documento privado, etc., y sobre toda clase de fincas urbanas y rústicas, etc. (Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos de España se facilitan préstamos de capitales en metálico, desde 25.000 hasta 3.000.000 de pesetas. Con la garantía, para el peticionario que solicita el préstamo, de nuestra rigurosa reserva. Tipo de interés, desde el 5 por 100 anual. Pago de intereses, por trimestres o semestres vencidos, sin recargos ni apremios. Tiempo de duración de las operaciones de préstamos (plazo de vencimiento), desde 1 hasta 20 años, o sea por el número de años que se convenga, indistintamente a corto o largo plazo, con derecho en el vencimiento a prórroga o aplazamiento, libre de recargo y apremio, siempre y cuando se esté al corriente de pago de intereses.

Condiciones para la devolución del capital prestado con facilidades y ventajas para la amortización voluntaria, o sin ella; la amortización voluntaria puede efectuarse indistintamente o conjuntamente por los procedimientos de parcial, mixta y total.

Regalamos: 15.000.000 de pesetas Cómo?

en todas las compras al contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta REGALAREMOS una participación de lotería de CINCO cénts. en el

Núm. 4.036

del sorteo [que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre] de 1934 : : de la LOTERIA DE NAVIDAD : :

NUEVA DROGUERIA

□ □ COSO GARCIA HERNANDEZ, 43 □ □

Anilinas, colores, plumeros, brochas, pinceles, barnices, pinturas preparadas en latas, cera para suelos y muebles, limpia metales, sosa, desinfectantes líquidos, cremas para el calzado, papel higiénico, cepillos, espejos, perfumería, artículos para regalo, etc., etc.

Sección completa de material para las Artes
Pinturas, Artes decorativas, colores para niños, estudiantes y artistas

No olvide que por cada peseta de compra que haga en este Establecimiento, puede ganar 375 pesetas.

Apresúrese a efectuar sus compras, antes que se termine la lotería.

Anuncios por palabras

De una a diez palabras, 60 céntimos. Cada palabra más, ocho cts. Pago adelantado

Varios

— DESPUES de las comidas, una copita «Licor del Pueyo» le ayudará a hacer la digestión.
— LOCAL, se arrienda uno propio para automóvil. Informará el Administrador de este periódico.
— EL mejor anís, «La Jota». Pedido en todas partes.
PAPEL usado de periódico se vende en esta Administración.

— PESCADOS frescos, mariscos, siempre Casa Santamaría, Coso de Galán, 20.

Ventas

TONELES usados, para usos industriales, se venden en Nueva Drogueria, García Hernández, 43.
— FABRICA DE HIELO Se vende una de una a dos toneladas de producción diaria. Informes en esta Administración.

Específicos

Anemia, clorosis, debilidad en general, desaparece tomando Metherrenal. Grietas de pechos se curan con Pecto-grietina.
— Purgue a su hijo con Orangil, el mejor purgante.
— SABAÑONES, el mejor remedio «Miffel», una peseta. Farmacia Nueva, García Hernández, 43.

Editorial Popular S. A.

Se confeccionan toda clase de trabajos tipográficos: Obras, Revistas, Periódicos, Facturas, Circulares, Cartas, Sobres, Tarjetas, etcétera, etc. Ejecución rápida y económica. - Consulte precios. - Llame al teléfono núm. 233 para no perder tiempo.

Palma, 9 Teléf. 233

HUESCA

¿EN HUESCA?

HOTEL SAN LORENZO

Calefacción central - Agua corriente caliente y fría en todas las habitaciones - Cuartos de baño - Cocina de primer orden

UNICA CUENTA CON MAQUINARIA PARA

LA DESINFECCION Y LAVADO DE ROPA

PENSION

Precios limitadísimos

Cubierto cinco ptas.

Teléfono 184

HUESCA

Esquelas Bazar Lasaosa

Se reciben esquelas en la Imprenta de este periódico, hasta las dos de la madrugada

MUEBLES - Ferretería

Loza - Cristal

Porcelana - Hules

Plumeros - Artículo de caza

ARTICULOS PARA REGALO

Precios sin competencia

COSO G. HERNANDEZ, 9-11
ARTIGAS, 10 - TELF. 188

Huesca

LANAS para jerseys inmenso surtido. Desde 0'15 la madeja

LANAS para labores: inmenso colorido

LANAS para vestidos Gran Novedad

LANAS Para COLCHONES

LANAS GRAN FANTASIA

EN EL GRAN COMERCIO Y ALMACENES DE LANAS

JORGE CAJAL

Coso de García Hernández, núms. 42 y 44 y Plaza de Urreas, 4

HUESCA

Grandes existencias en TEJIDOS: LANA de CORCHO y MIRAGUANO

TODO A PRECIOS MUY LIMITADOS

CASA Santamaría

Salchichería

Pescados Frescos

Fábrica de Hielo

Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA

EL PUEBLO

REDACCION
ADMINISTRACION
TALLERES:

Calle de La Palma, 9

Teléf. 233 Apartado 22

AUTOBUSES

Huesca-Zaragoza

Salen diariamente

A las ocho y media de la mañana y a las seis de la tarde.

Llegan

A las nueve y media de la mañana y a las siete y media de la tarde.

Billetes reducidos de ida y vuelta

ENCARGOS A DOMICILIO

RESTAURANT BAR FLOR - BAR OSCENSE

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

LEANDRO LORENZ

HUESCA

Teléfono 215

Porches Vega Armijo

AUTOMOVILES

De Huesca a Alcalá de Gurrea por Alerre-Esquedas-Lupiñén-Ortilla-Montmesa y Tormos.

Salidas

De Huesca a las 17.

De Alcalá de Gurrea a las 7.30

Llegadas

A Huesca a las 9.15

A Alcalá de Gurrea a las 18.45

Administración:

Padre Huesca

Hasta el miércoles no se celebrará Consejo de ministros

La estancia del jefe del Gobierno en la capital sevillana

SEVILLA, 17.—Con hora y media de retraso llegó en el expreso el jefe del Gobierno, don Alejandro Lerroux, acompañado de los ministros de Hacienda e Industria, señores Marraço y Orozco.

Antes de entrar el tren en agujas, los andenes de la estación estaban materialmente abarrotados de público, hasta el extremo que la vigilancia hubo de realizarse con estrecho rigor y tomarse precauciones de todo género. Incluso los periodistas tuvieron necesidad de volantes expresamente extendidos para lograr el paso a los andenes.

Esperaban al jefe del Gobierno y los ministros, numerosísimos afiliados al partido radical con su jefe, y el señor Moreno Calvo, a la cabeza.

El jefe del Gobierno fué cumplimentado por las autoridades y revisado las fuerzas que le rindieron honores.

En el domicilio del señor Moreno Calvo descansó breves instantes, recibiendo algunas comisiones.

El señor Lerroux se trasladó con sus acompañantes a los terrenos de la Huerta de Santa Teresa, donde puso oficialmente la primera piedra de los edificios de dos barriadas de casas baratas, destinadas a los obreros y empleados de las fábricas militares.

El presidente de las Cooperativas, don Baldomero Cano, pronunció un discurso.

A mediodía se celebró en la Gran Andalucía Hotel, un banquete en honor de los señores Lerroux y Moreno Calvo.

El alcalde de Sevilla pronunció un discurso elogiando la figura del señor Lerroux y ofreciéndole el agasajo en nombre de Sevilla.

Después habló brevemente el presidente de la Diputación, en representación de la provincia.

El señor Moreno Calvo dirigió un saludo a todos, agradeciendo este acto que dijo no podía aceptar porque él nada había hecho.

Discurso de Lerroux

Lerroux, dice que se siente emocionado. Recuerda el tiempo que hace no venía a Sevilla.

Dice el jefe del Gobierno que la historia de su vida está enlazada a dos regiones: Parlamentariamente, a Cataluña; sentimentalmente, a Andalucía, y personalmente, a Sevilla. Agradece el homenaje. Condena a los hombres dictadores o a los hombres crucificados. No quiere ni a los unos ni a los otros. Quiere que me ayuden a laborar dentro de la democracia para formar una conciencia nacional que sienta como imperativo propio el dolor de España y se apresure a salvarla.

Siento con dolor la equivocación y los desaciertos de otros partidos y núcleos republicanos. Se han malogrado muchos valores y muchas energías por no interpretar rectamente el momento político de la República.

Habla de las luchas antiguas del partido radical. No pedimos nunca clemencia a los tiranos, pero tampoco se la pedimos a los verdugos.

Termina diciendo que tiene fe en los destinos de España y que seguirá su obra.

Suscribirse a EL PUEBLO, es encender cada día la llama de republicanismo en todos los hogares y ganar adeptos a nuestra causa.

Un retraso en la llegada del zeppelin obliga a aplazar la excursión preparada

Sevilla.—Esta mañana llegó en el expreso a Sevilla el ministro de Obras Públicas señor Cid, así como el teniente coronel señor Herrera, que ha venido para volar también a bordo del «Graff Zeppelin».

Esta mañana se ha recibido un radio del zeppelin a su paso por las Azores, en el cual da cuenta de que llegaría a Sevilla cerca de las seis de la tarde, puesto que trae vientos contrarios. Pide, además, en el despacho recibido, ocho mil litros de gasolina y víveres.

Ahora se está tratando con el doctor Eckener y con el embajador de Alemania, así como con el presidente del Consejo, la posibilidad de que el zeppelin pase la noche en Sevilla y mañana por la mañana efectuar el vuelo preparado.

Por tanto, el jefe del Gobierno marchará esta tarde, a las cuatro, a Huelva, acompañado del subsecretario de la Presidencia, señor Moreno Calvo, y regresará de aquella capital a Sevilla esta misma noche.

Esta mañana el señor Lerroux visitó la base de Tablada, siendo recibido por el jefe de la misma y por los demás jefes y oficiales, que le cumplimentaron, dirigiéndose después a la torre de mando, para impresionar una película sonora.

El jefe del Gobierno presenció después algunos vuelos realizados por todas las escuadrillas de la base.

Después, acompañado de los ministros y demás séquito, marchó al Aero Club de Andalucía, donde fué recibido por todos los socios, examinando las diez avionetas y un autogiro y fué obsequiado con un lunch.

Marchó luego el señor Lerroux a visitar las obras de la Dársena. Visitó el punto donde se une la Corta de Tablada con el Guadalquivir, examinando las obras de la Esclusa de la Dársena.

En el Ayuntamiento se celebró una recepción en honor del señor Lerroux, durante la cual el alcalde le entregó un pergamino por el que se le nombró ciudadano de honor de Sevilla. Asimismo el alcalde entregó otro pergamino declarando hijo predilecto al subsecretario de la Presidencia, señor Moreno Calvo, y al presidente del Gobierno le hizo entrega, además, de otro pergamino nombrando hijo predilecto de Sevilla al ministro de Agricultura, señor Jiménez Fernández.

El alcalde pronunció un discurso, contestándole el señor Lerroux con otro para agradecerle el nombramiento.

Terminado el discurso el presidente del Consejo abrazó al alcalde. Seguidamente se celebró una recepción de carácter militar.

Terminados los actos se sirvió un lunch.

Mañana regresará a Madrid el jefe del Gobierno.

La llegada del Graff Zeppelin

Sevilla.—Esta tarde se ha recibido un cable del «Graff Zeppelin» anunciando su llegada a esta ciudad de ocho a nueve de la noche. En vista de ello, el zeppelin permanecerá toda la noche en Sevilla. Mañana, a las ocho, realizará durante dos horas el vuelo con el jefe del Gobierno y varios ministros. Volará sobre toda la región andaluza.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» del domingo publica, entre otras disposiciones del ministerio de Instrucción Pública, la siguiente que afecta a la provincia de Huesca:

Disponiendo que don Antonio Uceda García cese en el cargo de arquitecto escolar de la provincia de Huesca, y nombrando para sustituirle a don José Borobio Ojeda.

Machado, temeroso, huye de Alemania

Habana.—El Gobierno, por conducto del embajador alemán en Cuba, ha solicitado del Gobierno de Alemania la extradición del ex presidente Machado.

Hamburgo.—El ex presidente Machado ha abandonado esta ciudad con rumbo desconocido. El dueño del hotel donde se hospedaba ha dicho que hasta dentro de tres días no se sabría el lugar a donde se dirige el ex dictador cubano.

Resultado de los partidos de fútbol celebrados el domingo

Arenas, 0; Betis, 5.
 Barcelona, 4; Donostia, 0.
 Madrid, 2; Athletic Madrid, 1.
 Racing, 1; Oviedo, 3.
 Sevilla, 5; Español, 1.
 Valencia, 1; Athletic Bilbao, 0.
 Sabadell, 8; Logroño, 1.
 Irún, 1; Girona, 0.
 Zaragoza, 4; Júpiter 2.
 Badalona, 1; Osasuna, 2.

Teatros

Mañana, en el Olimpia

Ramper. Todo un nombre entre las figuras de rango en la escena española contemporánea.

¿Quién no sabe de Ramper y de las genialidades felices de su sátira? ¿Quién no se siente halagado por la suave delicia de una sonrisa al sólo enunciamiento de la mágica palabra: Ramper?

Mañana, miércoles, el escenario del Olimpia aparecerá al público oscurecido el espectáculo cuya base es la prestigiosa figura del genial caricato.

Un conjunto de escogidas atracciones artísticas acompañan a Ramper en esta «tourné». El hecho de ir acogidas a tan excelente reputación artística es garantía más que suficiente para que podamos afirmar que el espectáculo de mañana ha de ser digno de verse.

Lo breve de la actuación del espectáculo Ramper, ya que se limita únicamente a las representaciones del miércoles, hará que, seguramente, la sala del Teatro del Coso de Galán se vea colmada en las dos sesiones de tarde y noche.

Del Gobierno civil

Hallazgo de un cadáver

En el término municipal de Avena, debajo de un puente de la línea del ferrocarril de Canfranc, en el kilómetro número 90 ha sido encontrado el cadáver de José Callan, de 78 años de edad, jornalero, natural de Chía (Huesca), y vecino de Ayemant (Francia).

Según dictamen facultativo, el desgraciado Callan falleció de hambre y frío.

Este número ha sido visado por la censura

El nombramiento de presidente del Tribunal de Garantías

Unas manifestaciones del ex conde de Romanones

MADRID, 17.—Un diario de la noche publica una información hecha por uno de sus redactores, con el ex conde de Romanones.

Dice don Alvaro, refiriéndose a los últimos tiempos de la monarquía, que no comprendía la actitud de determinados personajillos que a aquel régimen deben su historia política o militar y que cuando lo vieron en trance de caer, o ya caído, lo abandonaron. Para esos ciudadanos tiene el ex conde las más acres censuras.

Añade que continúa y continuará siendo monárquico, liberal y parlamentario, y que no cree en ninguna clase de estructuras del Estado.

El ex conde termina diciendo que el régimen parlamentario es, indudablemente, el mejor.

Un atraco en una administración de Loterías

Esta mañana, en la administración de Loterías de doña Justa Bulner han entrado cuatro individuos pistola en mano llevándose gran cantidad de dinero y numerosos décimos de varios sorteos.

Los atracadores han huido sin poder ser detenidos.

Esta tarde ha estado en la Comisaría del Congreso la señora Bulner, declarando que los atracadores se le han llevado cincuenta mil pesetas en metálico y un crecido número de billetes. Ha añadido que entre los cuatro individuos ha podido recordar a uno que hace unos días fué a adquirir un décimo y permaneció varios minutos en la administración, sin duda para orientarse.

Auto de procesamiento contra Dencás

Mañana se reunirá el Pleno del Tribunal de Garantías para dictar el auto de procesamiento contra el ex consejero de la Generalidad señor Dencás.

Al verse agredido dispara contra su sobrino y lo mata

Dicen de Valencia, que cuando se encontraba en su despacho con varios clientes el abogado y ex alcalde de la ciudad, don Eduardo Llagarias, se presentó un sobrino suyo que le pidió cien pesetas. El señor Llagarias se negó a entregárselas, y el sobrino, con unas grandes tijeras, acometió a su tío, al que hirió. El abogado sacó una pistola e hizo dos disparos que produjeron otras, tantas heridas, ambas mortales de necesidad.

El señor Llagarias, se apresuró a dar cuenta de lo ocurrido a las autoridades.

El Gobierno general de Cataluña

Una de las cuestiones que se afrontarán en el próximo Consejo de ministros será la provisión de gobernador general de Cataluña. El delegado del Gobierno en la región catalana será nombrado a base de la propues-

ta que ya ha hecho al Gobierno el señor Lerroux. Son dos las personalidades que se indican para ocupar el Gobierno de Cataluña.

La disolución de las Sociedades copropietarias de la Casa del Pueblo

Ha comenzado a darse cumplimiento a la sentencia del Tribunal Supremo por la que fueron condenados los miembros del Comité Administrativo de la Casa del Pueblo y decretada la disolución de las cuarenta y cinco sociedades copropietarias del local.

En este sentido se ha practicado la liquidación de las entidades citadas. Sin embargo, nada se ha decretado todavía sobre la disolución de las Sociedades, pues el encargarse de realizar este trámite será el Juzgado número diez, al que no se han remitido todavía las certificaciones y testimonios que precisa para actuar.

No obstante, se presentarán algunas dificultades para la ejecución de la sentencia, pues muchas de las Sociedades afectadas no tienen vida propia en la actualidad, por haberse disuelto, disgregado o unido a otras.

La crisis con motivo del nombramiento de presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales

Un redactor se entrevistó esta tarde con una personalidad radical, quien le manifestó que con motivo de la elección de nuevo presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales se planteará la crisis parcial. El jefe del Gobierno tiene el propósito de proveer la cartera de Marina para la cual hay varios candidatos.

La crisis no tendrá otro alcance y trascendencia sino el meramente apuntado.

Otra versión sobre el candidato del Gobierno

De la anterior noticia parece deducirse que el candidato del Gobierno para la presidencia del Tribunal de Garantías, será el actual ministro de Marina señor Rocha.

Sin embargo, esta noche una destacada personalidad política que ocupa un alto cargo en la Cámara, ha asegurado que el candidato del Gobierno para esa presidencia será el actual vicepresidente primero don Fernando Gasset.

Asimismo ha dicho, el Gobierno tiene la seguridad de que excepto los monárquicos y tradicionalistas, obtendrá todos los votos de la Cámara.

Advertimos a nuestros lectores que este número ha sido visado por la censura.

Luis Ramón Gracia
 Médico

Ex ayudante de las Clínicas de Obstetricia y Ginecología de San Carlos y de la Maternidad de Santa Cristina, de Madrid

Partos y Matriz

Consulta de 11 a 1

Coso de Galán, 45-pral.

HUESCA